

**MINISTÈRE
DE L'INTÉRIEUR**

DIRECTION GÉNÉRALE
DE LA
SURETÉ NATIONALE

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

Lyon

le 16 novembre 1937

Commissariat spécial
de Lyon.

~~~~~

N° 5633

~~~~~

O B J E T /

Conférence de M. Georges
POTUT? député de la Nièvre,
à la " Tribune du Rhône ".

+++++

Destinations :

M. le Préfet (Cabinet)
M. le Secrétaire général
pour la police .

~~~~~

Le Commissaire divisionnaire  
de police spéciale;

à Monsieur le PREFET DU RHONE

J'ai l'honneur de vous faire parvenir ci-après, un compte-rendu de la conférence qui a été donnée par Mr. Georges POTUT? député radical de la Nièvre, hier à 21 heures, salle du cinéma de l'Etoile rue Ste. Hélène, sous les auspices de la " Tribune du Rhône ".

Environ 200 personnes y ont assisté .

M. VAVASSEUR? directeur de la Tribune du Rhône, qui préside, rappelle que la série des réunions prévues se déroule normalement et annonce que la prochaine aura lieu le 6 décembre, avec le concours de M. Philippe HENRIOT .

Il présente ensuite le conférencier, - spécialiste des questions financières et économiques " . et lui donne la parole .

M. POTUT s'excuse d'aborder une question aussi complexe que celle de la situation financière et économique du pays . Il fait ressortir le lien étroit qui existe entre la monnaie et le budget d'une part et la question économique d'autre part . Ce sont là d'ailleurs les facteurs essentiels, sur lesquels repose la stabilité de la monnaie .

Tout en se déclarant partisan des réformes sociales réalisées et amorcées par le Front populaire, Mr. POTUT regrette qu'elles aient été faites dans de mauvaises conditions économiques et précisément sans tenir

CONFIDENTIEL

a

compte des incidences qu'elles allaient créer dans cette économie, dont les rouages ont ainsi été faussés.

L'orateur critique ensuite la théorie du " pouvoir d'achat " chère à M. BLUM, lequel fondait sur elle beaucoup d'espérances tant au point de vue de l'équilibre budgétaire qu'à celui du bien-être qu'elle devait apporter dans les familles ouvrières.

Il regrette surtout que M. BLUM ait tiré des traites sur l'avenir, ce qui d'après lui est une théorie assimilable à une émission de chèques sans provision.

Pour lui, la faillite de l'expérience BLUM est consommée et il ne pardonne pas à l'ancien président du conseil, d'avoir anticipé sur l'avenir en engageant ainsi le crédit économique de la France.

Par ailleurs, il fait remarquer que les augmentations de salaires accordées aux ouvriers ont été annihilées par la hausse du coût de la vie, et il fallait être stupide pour penser que ces réformes sociales n'engendreraient pas une hausse du coût de la vie; par une hausse des prix de revient.

Le gouvernement avait escompté, en se basant sur la théorie du pouvoir d'achat, qu'elle amènerait la résorption du chômage et l'intensification de la production. Ces éléments généraux ne se sont pas réalisés, - au contraire, ~~ix~~ la statistique fait ressortir une augmentation du chômage en 1937. Quant à la production et en prenant pour base, le chiffre 100, elle est actuellement tombée ~~à 80~~ entre 80 et 90, après avoir monté à 102.

Pour que la reprise économique parvienne à permettre l'équilibre budgétaire, il aurait fallu que le chiffre indice soit entre 130 et 135. Il est donc facile de constater ainsi les erreurs du gouvernement BLUM.

Des pertes énormes ont été subies par le français moyen et ~~maximisant~~ la classe ouvrière n'a rien gagné car son pouvoir d'achat était supérieur avec 90 frs en 1936 à celui de 1937 avec 130 francs ..

Il serait donc heureux que la France connaisse enfin une période de sagesse financière et d'équilibre budgétaire sans lesquels la stabilité de notre monnaie ne se réalisera pas. Ainsi les capitaux évadés reviendront, la confiance régnera, et non pas pour des raisons patriotiques qui ne jouent pas en cette matière, - mais uniquement parce que leurs détenteurs estimeront que la France leur offre un refuge plus sûr qu'ailleurs. Cet apport important procurera

à l'économie française des capitaux frais et qui seront susceptibles de faire baisser le loyer de l'argent .

Après cette conclusion , quelques auditeurs ont posé des questions à l'orateur qui y a répondu aussitôt.

La sortie de la réunion s'est effectuée à 23 heures 30 , sans incident.

Le Commissaire divisionnaire  
de police spéciale:



A handwritten signature in black ink, written in a cursive style, positioned to the right of the official stamp.